

viernes, 04 de marzo de 2022

En Lebrija, Villalobos reivindica la figura de Elio Antonio de Nebrija y manifiesta el apoyo de la Diputación al 500 aniversario de su muerte

Acompañado por Barroso y la diputada Regla Martínez, ha repasado también las estrategias económicas para la provincia



Villalobos comparte mesa con el alcalde de Lebrija, la filóloga y divulgadora, Lola Pons, y Salomón Hachuel, conductor del programa 'Hoy por hoy Sevilla' durante su realización en Lebrija

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, ha escenificado hoy el apoyo de la Institución que preside a la celebración puesta en marcha por el Ayuntamiento lebrijano, para conmemorar el 500 aniversario de la muerte de Elio Antonio de Nebrija, al tiempo que ha reivindicado la figura y trayectoria del insigne humanista y gramático, autor de la primera Gramática en una lengua romance, publicada en 1492.

Villalobos ha viajado hasta Lebrija para participar junto al alcalde, José Benito Barroso, y la diputada provincial de Servicios Públicos Supramunicipales, Regla Martínez, en el programa de Radio Sevilla Cadena SER, 'Hoy por hoy', donde ha explicado a

su conductor, Salomón Hachuel, que la Diputación aprobaba en sesión plenaria y firmaba posteriormente, en julio de 2020, un protocolo general con el Ayuntamiento 'del que se han derivado dos contribuciones concretas al programa de actividades del Centenario'.

'Una primera aportación de 19.000€, para financiar la maqueta de cómo era Lebrija en tiempos de Elio Antonio, que se exhibe en el Punto de Información Patrimonial que ha habilitado el Ayuntamiento, y una segunda de 10.000€, a través del Plan Estratégico de Subvenciones del Área de Cultura y Ciudadanía, para colaborar en la financiación del espectáculo 'La Roda del Viento', de David Peña Dorantes, y su puesta en escena en la Plaza de España de Lebrija, el pasado 1 de octubre, como apertura del programa conmemorativo', ha explicado el presidente, quien además ha precisado otras colaboraciones, como la acogida en la Casa de la Provincia de la exposición multidisciplinar producida por la Asociación Cultural de Artistas Plásticos, Escénicos y Visuales, 'GastroArte Sin Fronteras'.

Para Villalobos, 'este Año Nebrija es una oportunidad inmejorable de aprovechar la proyección cultural y turística de esta efemérides y, a la vez, para desterrar el estigma y reivindicar el habla andaluza y sus contribuciones al castellano'. 'No podemos permitir que se olvide que 580 millones de personas hablamos español en el mundo y que lo estudian 22 millones de personas, en 110 países. El español es la segunda lengua materna del mundo por número de hablantes y la tercer más usada en internet. Y el padre de la Gramática que estructura y sustenta este fenómeno global es Elio Antonio de Nebrija, un lebrijano'.

ESTRATEGIAS ECONÓMICAS PARA LA PROVINCIA

El presidente de la Diputación ha avanzado también para los oyentes de la SER una novedad en la gestión cultural: la unificación de dos programas clásicos, Escena Encendida y Fomento y Cooperación Cultural, en uno que se denomina Programa Cultural de la Diputación y que contará con 1,27M€. 'Está dirigido a 99 ayuntamientos, a los que les ofertamos algo más de mil actividades culturales anuales, en música, teatro, danza, circo, bandas de música, cine, flamenco, exposiciones, conferencias y música de navidad'.

'Supone otro paso adelante en nuestro objetivo de cultura de calidad también en territorios con menores posibilidades presupuestarias, porque participar en esta programación a los municipios medianos y pequeños les va a salir gratis, no tendrán que cofinanciar la programación. Además, según el número de habitantes y la dotación técnica, cada municipio va a recibir un número de actividades, dentro de esta tipología que acabo de mencionar'.

Por último, Villalobos ha repasado también las estrategias que la Diputación tiene en marcha para reactivar la economía en la provincia. 'Ya damos también los primeros pasos para que el nuevo Plan Actúa coja forma definitiva y refrende las buenas sensaciones que ya está dejando el Contigo. En total, serán 470 M€ de carácter extraordinario los que invertamos en todos y cada uno de los 105 pueblos de la provincia con estos dos programas'.

Según Villalobos, 'Actúa remachará los programas del Plan Contigo que necesitaban de un último 'empujoncito', con 40M€ para el Plan de Cooperación Inversiones y Servicios; 6,5M€ en Ayudas Emergencia Social; 15M€ en Prevención Exclusión; para la Finalización Espacios Culturales y deportivos, 6 M€; otros 2 M€ para Municipios 4.0; 2,5 M€ en Sellado vertederos; 4 M€ en Vehículos bomberos y 5,11 M€ para los nuevos parques de bomberos en La Rinconada, Morón y Carmona'.



COMUNICACION

El presidente se ha detenido igualmente en la inyección económica de la Institución a las arcas locales: entre 2007 y 2021, la Diputación anticipó de forma ordinaria y extraordinaria 3.492 M€ para que las tesorerías locales tuviesen efectivo para hacer frente a la prestación de servicios públicos a sus vecinos y vecinas. 'Por una parte, 3.106 M€ en anticipos ordinarios a las arcas municipales y, por otra, 386 M€ a través de FEAR. Y esto a coste cero. Con un ahorro para los ayuntamientos de 31,2 M€ en intereses en ese período, al no tener que solicitar esa liquidez en entidades financieras', recalca.

'En concreto, en lo que se refiere a fondos FEAR, hemos pasado de 3,5 M€ concedidos en 2007 a 26 M€ concedidos en 2021, pasando por años como 2015, 2016 y 2017, en los que las cantidades adjudicadas llegaron a alcanzar los 50, 52 y 56 M€, respectivamente, hasta un total de 386 M€. De otra parte, en cuanto a los anticipos ordinarios, suponen un colchón de seguridad, que aporta tranquilidad a las arcas municipales cada mensualidad, con once entregas mensuales e iguales entre los meses de enero a noviembre', ha concluido el presidente.